

*„Unerläßlich ist es, daß der Sänger auch ein guter Musiker ist!“*

Richard Wagner, deutscher Komponist

Den Wahlpflicht Chor kann man wählen, wenn man singen kann und Interesse an der Geschichte der Chormusik und –literatur aller Genres und Epochen hat.

Der Kurs richtet sich an alle Schülerinnen und Schüler, die Spaß am mehrstimmigen Singen haben, Neues entdecken und sich stimmlich entwickeln wollen. Demnach liegt der Schwerpunkt auf dem gemeinsamen Singen und der damit verbundenen stattfindenden Aufführungen.

Aber nicht nur das gemeinsame Singen im Chor wird benotet, sondern auch regelmäßiges Vorsingen in Kleingruppen, das Probeverhalten jedes Einzelnen, häusliche Erarbeitung von Stücken, stimmliche und musikalische Entwicklung, fließen in die mündliche Note ein.

Das Auftreten bei Veranstaltungen/ Konzerten ist für die Schüler des Kurses verpflichtend und geht mit in die Benotung ein.

Vorerfahrungen im Bereich Gesang sind daher sehr sinnvoll. Ergänzend zum Kurs kann die Chor AG „Kantvokal“ besucht werden, um zusätzlich die Stimme zu „trainieren“. Gemeinsam und eigenständig werden Stücke verschiedener Genres aus verschiedenen Jahrhunderten erarbeitet.

Pro Halbjahr wird eine Arbeit geschrieben oder eine Ersatzleistung erbracht, die z. B. die Themen: - Stimmphysiognomie - Geschichte der Chormusik - Stimmbildung im Chor – Grundlagen der Werkanalyse in Bezug auf Chormusik - Probenmethodik umfasst.

Fortführend kann man in der Oberstufe den Grundkurs Chor zwei Semester belegen.